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由于曾诚和彭欣力的伤势紧急，
赛后第一时间，两人在队医的陪同下
一起乘坐救护车前往距离球场3公里
左右的一家指定医院进行检查。在车
上时，两人的感觉已非常不好，都预感
这次可能伤得有点重，因疼痛难忍基
本上失去了说话的力气。抵达医院后，
曾诚和彭欣力经由“中超特殊通道”完
成核磁共振检查。
检查报告出炉时，球队已经回到

苏州赛区大本营。晚上10点多，距离医
院90公里以外的苏州太美香谷里酒
店，教练组、队员和工作人员刚刚坐定
准备就餐，原本还算轻松的氛围因医
院前方传来的两则坏消息而变得沉
重，这顿晚餐的滋味也随之不一样了。
两根肋骨骨折、伴有轻度气胸的曾

诚需立即进行吸氧治疗并留院观察，
这一晚他是在江阴市当地医院度过
的。比赛完固有的兴奋感和肋骨处的
不适感交织在一起，导致曾诚几乎没
怎么合眼。为了回应来自家人、朋友和
球迷的关心，他还不忘关照陪夜的工作
人员帮忙拍下自己的照片报平安。
右侧腓骨远端骨折的彭欣力在完

成检查后直接返回苏州，回到酒店已
是深夜。由于伤处的疼痛感加剧，他无
法下地，是被背回房间的，晚餐由工作
人员送至房间内。但因没什么胃口，彭
欣力只是简单扒拉了几口，这一晚对
于他同样难熬。

11日下午，曾诚和彭欣力分别从
江阴当地医院、苏州赛区酒店返回上
海。在申花俱乐部的安排和协调下，两
人将在上海先静养一段时间，为期两
三个月，后续将根据各自的骨头愈合
情况再进行针对性的康复治疗。当天
离开赛区的还有入选国足的吴曦，按
照计划，他回到上海后会先进行新冠
肺炎疫苗的注射，随后于14日加入国
足训练营开始备战世预赛。
中后场曾诚、彭欣力、吴曦三将同

时缺阵，进攻端也有折损。德比战中，
曹 定拉伤肌肉，因此未进入对阵河
北队的大名单。截至目前他仍在恢复
中，本轮基本无缘复出。下一轮出战长
春亚泰，申花将有四名球员缺席。擅长
“主动变阵”的主教练崔康熙这一次需
面对的是“被迫变阵”的局面。

在缺兵少将的当口，此前代表上
海U20男足征战全运会的小将朱越抵
达赛区并加入球队合练。上赛季因崔
导的大胆用人，被改造为右边后卫的
朱越先后迎来中超和亚冠赛场的连
续首发。此番他将跟随申花一线队备
战中超，不会前往U20国青队征战中
乙联赛。

伤病突袭申花，朱越到队驰援

本报记者 陈嘉明

凭借阿德里安最后补时阶段的圆
月弯刀，申花艰难取得一场1比1的平
局，得以继续维持赛季不败。然而，在
这场平局的背后，却难掩申花全队失
常的发挥。以至于赛后，球迷间议论纷
纷，不仅对康熙的战术疑惑不解，更是
对今后的比赛倍感焦虑。老陈是一家
火锅店的经营者，他每场比赛都去到
现场看申花比赛。“因为工作时间比较
随意，只要在比赛日当天安排好店内
的工作，就可以去远征看球。”老陈笑
呵呵地表示。

然而谈及申花的半场结果，老陈
立马皱紧了眉头。“申花还是一如既
往啊，主力队员大多年纪偏大，而年
轻球员太少且不堪重用，断层太严重
了。”老陈一句话揭示了球队目前的
困境。“申花还是不太重视年轻人使
用，中坚力量也太少了。如果今年不
能够出成绩，等到明年这些老队员年
纪又大一岁了，会非常危险。昨天是
工作日，还是有那么多申花球迷去到
现场助威。说实话，这样的一个结果，

想必大家都是不满意的。”老陈的话
语中颇为遗憾。
“我们的球员可能因为年龄大，所

以体能问题就被放大了。我能理解康熙
想要轮换的心情，可是有必要幅度那么
大吗？轮换太多啦，一些替补球员状态
又不行，个别球员半场几乎处于隐身的
状态，这样能赢球吗？”老陈满脸疑惑，
仿佛是在自问，又好像是在提出质疑，
不知谁才能给他一个明确的答复。
“还有一个细节！”老陈思忖了一

会，继而明显加快了语速。“阿德里安
打进那粒直接任意球之后好像并没有
疯狂庆祝，等队友围上来后也非常平
静，我在看台上感觉很不对劲。因为正
常来说，全场落后，差不多到补时的最
后1分钟才终于扳平比分，肯定会特别
兴奋啊，但是我没有从他身上看出来。
我感觉，他好像踢得并不开心，相比球
队丢分，我更想知道球队接下去的前
景会怎样。”老陈叹了口气，满眼流露
出既焦虑又心疼的神色。

彭欣力和曾诚两名球员被确诊为
骨折，可能伤缺两个多月的消息传来，
老陈更显心痛。“说到底，这和我们球员

的年龄大还是密不可分。如果我们可
以储备各个年龄阶层的球员，那现在
会不会有不一样的结果呢？希望他们
尽快康复，也希望之后的比赛不要再出
现伤病了。”老陈虔诚地表示。
“当然，下一场比赛，我还是会继

续赶到现场，站在看台上为申花加油
呐喊，争胜的决心是永远不会变的！”
老陈的语气缓慢而又坚定。

球迷疑虑：有必要轮换这么多吗？

轮换效果欠佳，阿德哥未充分利用
本报记者 徐杨一凡

崔康熙的首发名单总是出其不意
的。与河北队的比赛，申花进行了大范
围的轮换，在曾诚、冯潇霆、温家宝、约
尼奇、彭欣力五名绝对主力之外，其他
六名队员前三场比赛大都以替补身份
出战，其中朱宝杰和张璐二人更是本
赛季首次出场。
对于申花而言，轮换本在情理之

中，毕竟球员整体年龄偏大，主力阵容
以30岁以上的老将居多，在经历了体
能与精神消耗巨大的德比一战后，让
部分球员获得休息是再正常不过的选
择。再者，申花本赛季板凳深度较往年
相比有了不小的提升，常有多名国脚
级球员替补待命，赛程和伤病似乎都
不会给球队的用人带来太大困扰。

然而与河北一役，几乎将中前场
整个替换的申花并没有取得预想之
中的成功。猝不及防的丢球让全队上
下开局即陷入被动局面，在之后90多

分钟内浪费了更多的体能拼抢对手，
却始终无法得分，最后还是在读秒阶
段依靠阿德里安的一脚任意球才幸
运拿到1分，赛后崔康熙大胆的用人
与部署也随之受到了一些质疑。

或许是久疏战阵，踢满了90分钟
的张璐整场比赛表现欠佳，尤其在进
攻端的嗅觉和把控已不复当年。当球
队全线压上寻求进攻时，他跑位的选
择没能与队友形成接应，在中前场几
次传球的精准度也乏善可陈，而他在
上半场错失一次绝佳进球机会，他的
体能也在比赛临近结束时亮起了红
灯，险些为对手送上点球大礼。
与张璐一样，朱宝杰同样是赛季

首秀，他在场上的存在感不强，尽管看
得出他十分努力，却没有在比赛中发
挥出个人特色，整体而言中规中矩。上
赛季加盟申花，朱宝杰灵巧的踢球方
式获得了不少球迷的认可，他能在中
前场起到策动进攻串联作用。某种程
度上，伤病制约了朱宝杰的发挥，最严

重的时候他甚至难以动弹，只能卧床。
好在经过了几个月的恢复，他膝盖与
腰部的伤情皆有所好转，但要想回归
最佳状态仍需要一些耐心。

同样轮换上场的钱杰给和毕津浩
在比赛中的表现缺乏亮点，唯一值得称
道的是阿德里安，他的表现可圈可点，
几脚转移球恰到好处，补时阶段的任意
球得分也足见功力，在许多人看来，他
的状态足以胜任首发角色。上赛季效力
重庆与广州城时，阿德里安对于球队中
前场进攻的梳理与组织令人印象深刻，
来到崔康熙麾下，波兰人的这一身本事
却并没有得到充分的利用。
与河北战罢，申花众将对1分的结

果并不满意，而球队折损曾诚与彭欣
力两员大将，更是令球队上下倍感遗
憾。除此之外，曹 定上一场未进大名
单，原因也是伤病（拉伤）。好在申花人
员配置尚且充足，随着赛程的深入，待
球员们都进入状态，球队依然有取得
好成绩的希望。

本报记者 李冰

5月10日，中国足协公布了最新一
期的国足集训名单，包括武磊在内的
26名球员入选。虽然当天晚上的一场
中超比赛中，上海申花队门将曾诚在
与河北队的比赛中肋骨骨折，将因此
缺席国足此次集训，但是在这个位置
上，国足阵中还有颜骏凌、刘殿座和董
春雨三员大将，问题并不大。

与“铁军”以往集训不同的是，为
了备战40强赛，李铁将埃克森、阿兰、
费南多、李可和蒋光太五名归化球员
全部召进了国家队，而从5月14日到5月
30日第一场比赛对阵关岛队之间的这
段时间里，李铁要做的，就是跟时间赛
跑，用近乎闭关修炼的方式，迅速完成
归化球员与本土球员之间的磨合，而
这也是国足能否在40强赛中取得好成
绩、拿到晋级12强赛资格的关键所在。

作为目前中超联赛表现最稳定的
中卫，蒋光太和上海海港队的李昂很
可能作为国家队的先发人选。由于两
人之前没有在一起搭档过，而双中卫
之间能否形成默契，很大程度上决定
着整条防线的质量，如何让蒋光太找
到在广州队踢球的感觉，也将是此次
后防线磨合的重点。
在中场几名队员吴曦、金敬道、张

稀哲和池忠国状态火热的情况下，国
足最大的变数就是锋线。随着武磊的
回归，再加上埃克森、阿兰、费南多以
及韦世豪跟张玉宁，李铁的手中一下
子拥有了六名前锋，让他可以针对不
同的对手以及比赛中的不同阶段，在
442和433阵型中自由切换。
跟后防线一样，国足锋线眼下最

需要的同样也是磨合。2019年底打完
与叙利亚队的比赛之后，武磊已经有
一年多的时间没有参加过国家的集训
了，对于李铁的战术思路和打法，都需
要熟悉和适应。从之前的四轮中超联
赛来看，国家的几名前锋虽然也有进
球和助攻，而武磊在西乙的这个赛季
也失去了主力位置，上场时间并不算
多，虽然欧洲俱乐部的整体训练水平
较高，但李铁要通过近距离地观察之
后，再来决定武磊的上场时间。

本次集训，出于足协“保护国脚，
国足优先”的初衷被提前一周进行，中
超因此受到波及。国脚不是铁打的，在
比赛中受伤虽然是李铁不愿看到的，
但这是职业球员无法避免的情况之
一。为了保护国脚而牺牲联赛的做法
是否可取，外界一直争论不休。国脚该
怎么保护？国脚保护对俱乐部和联赛
是否公平？外界不断发出的质疑李铁
肯定已经顾不上了，对他来讲，在40强
赛的四场比赛中至少拿到10分，是他
和国足必须完成的任务，而这一切，都
将取决于在接下来的这半个月时间
里，他们的磨合能否到位。

国脚不是
“铁”打的

见习记者 丁梦婕 发自江阴

国足26人大名单·

彭欣力右侧腓骨远端骨折

曾诚两根肋骨骨折$并伴有轻度气胸


